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СПОСОБ ТРАНСПОРТИРОВАНИЯ ИСПОЛИНСКИХ ПЛАВУЧИХ ГРУЗОВ В ОКЕАНАХ

Предлагается проект, который относится к технической океанологии, а точнее к транспортным средствам океаноплавания. Главной особенностью проекта является то, что в нем впервые для транспортирования грузов в Океанах предлагается использовать энергию и географические пути известных океанских течений. Реализация проекта предполагает применение широкого круга авиационно-технических, ракетно-космических и морских технологий. Для практического применения лозунга: "От первого познания океана к реальному использованию его ресурсов", в проекте в качестве плавучего исполинского груза рассматривается антарктический айсберг или связка таких "ледяных островов". Сроки и стоимость работ проекта являются ориентировочными и служат лишь для оценки приоритета пионерского изобретения.

Необходимость и краткое обоснование важности разработки проекта


Для людей практическая значимость Мирового океана и космического пространства  сопоставимы. В действительности техника исследования космоса развивается значительно быстрее, чем техника исследования гидрокосмоса. В результате топография дна океана землянам известна гораздо хуже, чем поверхность обратной стороны Луны.


На пороге 21 века экономические, экологические, геополитические и другие факторы создали ситуацию,  когда  многие страны мира вынуждены сменить приоритеты в научно-технической области. Океан - кладовая сокровищ и за их обладание уже развернулась острая конкурентная борьба. Просторы мирового океана хотя и принадлежат всем,  но распределение природных ресурсов будет зависеть от вклада и степени участия государств и частных компаний в разведке, добыче и транспортировке этих богатств. Известны сведения о конференциях, в которых речь шла уже о распределении участков дна глубоководных долин Мирового океана. Неоднократно предпринимались попытки со стороны ряда развитых государств переделить Антарктиду и изменить ее мировой статус.


При сложившихся обстоятельствах проблемам технической океанологии и транспортным средствам океаноплавания, в частности, уделяется повышенное внимание.


Среди многих научно-технических направлений, связанных с изучением и освоением Мирового океана, наиболее важными и актуальными являются задачи по извлечению конкурентоспособными методами океанской продукции и разработка экономически выгодных способов транспортирования этой продукции к распределительным мировым центрам. В этом отношении данный проект полностью удовлетворяет данным положениям. Айсберг, как хранилище чистой воды, является источником уже готовой к применению драгоценной продукции. Транспортировка же этого великого плавучего груза обеспечивается силами гидродинамического происхождения, концентрация которых и приложение их к грузу в необходимом месте и направлении осуществляется  гидродвижителем.


Проект интересен, прежде всего, тем, кто решает проблемы, связанные с нехваткой воды. Как известно, недостаток в пресной воде испытывают больше всего засушливые районы США, Мексики, Чили, Африки, а также Австралии и густонаселенные регионы Японии. Особый интерес может иметь данный проект для Австралии, где намечено провести очередные Олимпийские Игры – 2000. По имеющимся в печати сведениям стоимость одного стакана чистой воды в Сиднее достигает одного доллара США. А в это же время ежегодно из Антарктиды в плавание отправляется 1200 млн. т. айсбергов, чистейшей воды в которых хватило бы на  6 млрд. чел.


Для экономического обоснования целесообразности проведения проекта главным аргументом является то, что предлагаемый способ транспортирования айсберга использует природную энергию океанских "рек", а не энергию топлива, отдаваемую многочисленными двигателями внутреннего сгорания, как это предлагалось раньше.

Основная цель проекта

Основной целью проекта является осуществление на практике одного из экономически выгодных и экологически чистых способов транспортировки исполинских плавучих грузов, типа айсбергов, по заранее выбранному маршруту океанского течения.

Достижению целей проекта способствуют результаты предшествующих фундаментальных, поисковых и прикладных исследований в области технической океанологии, морской навигации и транспортного мореплавания, а также в других областях науки и техники.

Для реализации поставленной цели необходимо выполнение, в заданные сроки, указанных ниже работ:

1996 год - информационное оповещение о проекте, участие в международных аукционах  и конференциях, заключение контракта на проект;

1997 год - разработка документации, теоретические и экспериментальные исследования принципов построения гидродвижителей и способов использования гидродинамических тяговых сил в системе "океанское течение - гидродвижитель - груз";

1998 год - изготовление и испытание макетных образцов гидродвижителей в условиях максимально приближенных к реальным;

1999 год - создание опытного гидродвижителя и проведение испытаний в реальных условиях, подготовка оборудования, приборов, программ и методик, а также группы специалистов для участия в экспедиции в район плавания антарктических льдов;

2000 год - организация экспедиции  к заданному сроку (доставка айсберга, например, к берегам Австралии к центру переработки льда, перекачки воды и  наземной перевозки).

Краткое описание состояния проблемы, на решение которой направлен проект.

Транспортировку айсберга предложил несколько десятилетий назад американец Джон Айзекс. Затем над проблемой возможности транспортировки айсбергов работали еще несколько исследователей. В своих работах они учли почти все: выбор вариантов и технику транспортирования, меры борьбы с быстрым таянием льдов, определение удобных глубоководных маршрутов, о возможных воздействиях на окружающую среду, а также о проблемах связанных с применением морского права в полярных прибрежных водах.

Многое из того, что стало им известно, в определенной мере будет использоваться в предлагаемом проекте. Например, представляют интерес такие выводы и рекомендации:

-для транспортировки айсберга к месту назначения необходимо выбрать       

             путь относительно дна океана с глубиной не менее 200-300 м;

            -айсберги шириной менее 200 м не рекомендуются для транспортировки - есть                                

 опасность их раскола в пути;

-издержки на транспортировки 1 м 3 льда будут тем меньше, чем длиннее "караван" (20 – 50) км;

-при определении айсберга и  его координат можно использовать информацию со спутника;

-мощность необходимая для транспортировки айсбергов достигает значений 1 млн. КВт (1,35 млн. л.с.);

-для предотвращения быстрого таяния айсберга в пути рекомендуется накрывать его в нахлестку пластмассовой пленкой 3-х  метровой ширины, для чего бригаде из 8 - 12 человек потребуется 100 - 300 часов времени;

-несмотря на гигантские усилия, ледяной червяк  будет ползти по океану со скоростью 2 узла (3,5 км/ч);

-при навигации айсбергов необходимо учитывать влияние кориолисовой силы;

-путешествие айсберга от моря Росса до Калифорнии продлится около года;

-транспортировка айсберга до берегов Австралии может продлиться несколько месяцев;

-изменение климата в процессе транспортировки айсбергов, в том числе у берегов пункта назначения, не следует опасаться;

-общая сумма издержек для доставки к распределительному центру 1 м3 пресной антарктической  воды, по расчетам предыдущих исследователей, составит примерно 2,4 цента.

Использование тяговых усилий океанских течений для транспортировки айсбергов революционно изменяет представление о характере перспективных технических средств океаноплавания необходимых для освоения ресурсов Мирового Океана.

Мощность, которую можно получить от гидродвижителей в центре океанских течений, практически не ограничена. Она определяется в основном прочностью и размерами конструкции гидродвижителей. Благодаря гигантским тяговым усилиям от гидродвижителя скорость транспортировки грузов по поверхности океана будет равна скорости самого течения. Напомним, что течение Кромвеля имеет скорость 5 км/ч, а течение Ломоносова - 4 км/ч Течение же западных ветров или антарктическое циркумполярное течение имеет скорость не менее 1 - 2 км/ч. При оптимальном маршруте время транспортировки грузов по океанским "рекам" может занять меньше времени, чем потребовалось бы при буксировании груза традиционными техническими средствами.

Очевидно, что для реализации настоящего проекта требуется проведение  конкретных дополнительных фундаментальных, поисковых и прикладных исследований в различных областях науки и техники. Так, например, для выполнения работ, связанных со "сбором", "прицеливанием" и навигацией айсбергов, а также большого объема надводных и подводных монтажных операций необходимо использование известных авиационно-технических, ракетно-космических и чисто морских технологий и оборудования, доработанных применительно к условиям плавания антарктических льдов.

 Приоритетные направления действий для достижения

конечной  цели  проекта
Авторы  предыдущих исследований проблем транспортировки айсбергов Дж.Л.Халт и Н.С.Острэндер говорили: "Чем основательнее мы подойдем к делу, тем интереснее и перспективнее окажется проект". К этому трудно добавить что либо и сейчас, рассматривая материалы этого проекта.

Среди приоритетных направлений работ, определяющих успех или неудачу проекта, можно назвать :

-поиск источников финансирования для выполнения проекта, путем   информационного оповещения различными средствами;

подбор специалистов - носителей конкретных технологических знаний и комплектование специализированых групп;

-создание гидродвижителя на основе гидродинамического принципа действия, использующего для создания тяговых усилий концентраторы энергии океанского течения;

-разработка оптимальных монтажно-крепежных конструкций для соединения гидродвижителя с плавучим грузом;

-выбор принципа "прицеливания" плавучего груза, в зависимости от координат точек старта и цели, а также характера океанских течений между ними;

-организация морского полигона и экспедиций для проведения испытаний.

Краткое описание конструктивно-технического облика гидродвижителя

Гидровижитель включает в себя множество единичных концентраторов энергии океанского течения,  соединенных между собой в последовательно-параллельном порядке. За основу можно взять концентраторы в виде подводной системы парашютов, которые сконструировал в 1980 году американец Стилман для водяного энергопреобразователя  WLVEC.

Соединение между собой концентраторов и блоков на их основе осуществляется посредством элементов монтажно-крепежных конструкций, обеспечивающих приложение огромных интегральных усилий непосредственно к транспортируемому грузу. Эти конструкции должны сочетать в себе требования по плавучести и прочности.

Гидродвижитель включает  также в себя приборный блок с необходимым составом командно-измерительных датчиков, систем и комплексов для решения задач оптимального движения груза в заданный пункт назначения. Исполнительные органы при этом размещаются на основных монтажно-крепежных блоках, несущих существенные тяговые усилия от концентраторов энергии океанского течения.

Часть систем и комплексов, необходимых для управления движения и навигации гидродвижителя (система электроснабжения, приборы спутниковой навигации и др.) размещаются на поверхности транспортируемого груза.

Навигационная система для решения задач гидродвижителя может быть построена на основе малогабаритной навигационной системы "Аэронав" (фирма "ЭРОДАТА"/ФРГ), которая соединяет преимущества применения спутнико-навигационных систем NAVSTAR GPS с достоинствами инерциальных систем.

В работах по проекту необходимо учитывать опыт зарубежной компании "Аэровиронмант Инкорпорейтед" (Посадена, Калифорния), которая проводит разработки электростанций на основе энергии океанских течений по программе "Кориолис" (менеджер программы Роберт Редки).

Из других компаний можно назвать американскую компанию "Си солар пауэр инк", которая занимается проектами строительства судов-заводов ОТЕС - индустриальных комплексов, использующих энергию океана. (ОТЕС - преобразование термальной энергии океана).

Ориентировочная оценка стоимости реализации проекта

Прежде всего важно отметить, что оплата труда и интеллектуальной активности участников разработки данного проекта несопоставима со стоимостью ожидаемых технико-экономических эффектов при перспективном использовании результатов проекта.

Будущее предприятие по разработке и внедрению предлагаемого  способа транспортировки плавающих грузов в океане (айсбергов) включает в себя:

-океанское судно с двумя вертолетами на борту;

-научно-техническую группу разработчиков проектной документации;

-производственную и испытательную базу, включая опытно-экспериментальный 

 завод, специализированный бассейн для гидродинамических исследований     и 

 испытаний моделей гидродвижителя;

-морской (океанский) полигон для испытаний макетов и опытных образцов  

 гидродвижителей в реальных условиях транспортировки грузов.

Для ориентировочной оценки стоимости реализации проекта примем такие исходные данные :

-общее время выполнения работ …4 года;

-общая численность участников разработки и реализации проекта …100чел.;

-производственная и испытательная база, включая  судно и вертолеты,   используются согласно арендному договору;

-общее рабочее время на проект составляет …1 млн.чел.раб.час.

           Исходя из норм на оплату труда и стоимости типового оборудования и арендных договоров , ориентировочная стоимость предлагаемого проекта будет находится в пределах 43 - 86 млн.дол..

При этом распределение денежных средств, в зависимости от характера выполняемых работ, может быть осуществлено по общепризнанным в мировой практике соотношениям, а именно:

            -фундаментальные исследования - (1 - 2) млн.дол.;

            -научно-прикладные, поисковые работы - (7 - 14) млн.дол.;

            -опытно-конструкторские работы и испытания - (35 - 70) млн.дол..

            На первом этапе работ по информационному оповещению, участию  в аукционах и конференциях, защите интеллектуальной собственности инженеров и ученых потребуется около 60 тыс. дол., т.е. примерно 0,1 % от средней общей стоимости проекта. В дальнейшем все работы по проекту могут быть выполнены из инвестиционных источников международных фондов.

Для сравнительной оценки этих расходов с расходами на другие проекты приведем следующие цифры :

-космическая программа "Аполлон" (высадка человека на Луну) - 25 млрд.дол.;

-разработка вертолета Францией и Германией ежегодно требует - 1 млрд.дол.;

-для одноразового транспортирования айсберга известным способом только за    

 топливо придется заплатить сумму равную порядка 0,5 - 1 млрд. дол.;

-американская фирма "ДИП СИ венчерс" уже два десятилетия назад 

 инвестировала только на предварительные исследования проблем добычи руды 

 со дна океана и технических аспектов ее транспортировки - 20 млн. дол. ; 

-один из трех американских космических кораблей "Mars Polar Lander", 

 потерянный на планете Марс, в декабре месяце 1999 года стоил 165 млн. дол.

В настоящее время точные сведения о финансировании проектов по технической океанологии, а также результаты поисковых экспедиций в Мировом Океане многими государствами держатся в секрете.

Заключение

Транспортирование исполинских плавучих грузов (айсбергов) за счет энергии гидрокосмоса с помощью гидродвижителей-концентраторов усилий давления океанского течения относится к разряду оригинальных научно-технических операций.

Создание гидродвижителя, а также выполнение других работ проекта не требует ничего такого, что превышало бы возможности современной инженерной и технологической мысли.

Подобные пионерские и сразу непонятные предложения всегда встречаются с недоверием со стороны официальной науки и с трудом пробиваются к внедрению. Примерами тому являются: судьба идеи использовать прямое солнечное давление, впервые предложенное Б.Красногорским; первоначально непонятные идеи использования солнечной энергии с помощью зеркал концентратов (предложение Ю.В.Кондратюка) или о возможности полета с помощью давления света (предложение Ф.А.Цандера).

К.Циолковский, братья Райт в самом начале имели только идеи по летательным аппаратам, осуществить которые возможно лишь в принципе. Но проходило время и космонавт Ю.Гагарин полетел в космос, а астронавт Н.Армстронг ступил на лунный грунт. А еще раньше невероятным для многих было явление парохода Роберта Фултона на озере Гудзон и автомобиля Генри Форда.

Реализация проекта отроет историческую страницу в технических средствах океаноплавания и вызовет необходимость создания множества  изобретений с целью практического освоения ресурсов Мирового Океана.

К 2020 году перед человечеством откроется полный тайн и энергии мир океанских и морских течений. Гидродвижители, также как и летательные аппараты или наземные транспортные средства, будут управляться от интегрированных пилотажно-навигационных, информационно-измерительных и  дистанционно-экологических комплексов, которые совместно с системой приемников и датчиков звуковой голограммы будут способны решать любые задачи ориентации, навигации и движения транспортируемых грузов относительно дна океана и "форватера" океанских рек.

По значению ожидаемых результатов и масштабности работ предлагаемый проект эффективнее выполнять международными силами. В связи  с этим для реализации проекта необходимо подключение международных организаций, обладающих широкой компетенцией в различных областях науки и техники и сотрудничающих с Экономическим и Социальным Советом Организации Объединенных Наций.

К таким организациям можно отнести: Университет ООН, Всемирная организация интеллектуальной собственности, Международная морская организация, Комитет по освоению и использованию новых и возобновляемых источников  энергии, Межправительственный комитет по науке и технике в целях развития. 

Информационное оповещение о проекте

Материалы данного проекта на русском, украинском и английском языках с приоритетом от 6 сентября 1996 года опубликованы в следующих странах мира: Украина, Россия, Германия, Франция, США, Австралия, Китай.

 Информацию о проекте в Украине получили:  Международная Украинская академия оригинальных идей, Международная Славянская академия наук, Госкомитет Украины по вопросам науки и интеллектуальной собственности. Результаты научно-технической экспертизы положительные. 

Агарев Владимир Александрович родился в 1940 году. В 1968 году закончил Военную инженерную Академию имени Ф.Э. Дзержиского по специальности "Системы

управления летательными аппаратами и технологическое оборудование к ним". С.н.с., к.т.н., академик Международной  Украинской Академии оригинальных идей, член-корреспондент  Международной Славянской Академии наук, работает в Киевском Международном Университете гражданской авиации. 
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WAY of TRANSPORTATION ИСПОЛИНСКИХ of FLOATING CARGOES At OCEANS
The project is offered which concerns to technical oceanology, to be exact to vehicles океаноплавания. The main feature of the project is that in it(him) for the first time for transportation of cargoes at Oceans it is offered to use energy and geographical ways of known ocean currents. The realization of the project assumes application of a wide circle is air - technical, space-rocket and sea technologies. For practical application of the slogan: " From the first knowledge of ocean to real use of his(its) resources ", in the project as floating исполинского of a cargo is considered(examined) Antarctic айсберг or связка such " of ice islands ". Terms and cost of works of the project are rough and serve only for an estimation of a priority of the pioneer invention.
Necessity and brief substantiation of importance of development of the project

 For the people the practical importance of World(global) ocean and space space are compared(comparable). Actually engineering of research of space develops much faster, than engineering of research of hydrospace. In result the topography дна of ocean землянам is known much worse, than surface of the return party of the Moon.

 On a threshold 21 centuries economic, ecological, geopolitical and other factors have created a situation, when many countries of the world are compelled to replace priorities in scientific and technical area. Ocean - the pantry of treasures and for their possession was already developed(unwrapped) sharp competitive struggle. The open spaces of world(global) ocean though belong to everything, but the distribution of natural resources will depend on the contribution both degree of participation of the states and private(individual) companies in investigation, production and transportation of these riches. The items of information on conferences are known, in which the speech went already about distribution of sites дна of deep-water valleys of World(global) ocean. Attempts repeatedly were undertaken on the part of a number(line) of the advanced states переделить Antarctic Continent and to change its(her) world(global) status.

 Under the circumstances raised(increased) attention is given to problems of technical oceanology and vehicles океаноплавания, in particular.

 Among many scientific and technical directions connected to study and development of World(global) ocean, most important and urgent are the tasks on extraction by competitive methods of ocean production and development economically of favourable ways of transportation of this production to the distributive world(global) centres. The in this respect given project completely satisfies to the given rules(situations). Айсберг, as the storehouse of pure(clean) water, is a source available to application of precious production. The transportation of this great floating cargo is provided with forces of a hydrodynamical origin, which concentration and the appendix them to a cargo in a necessary place and direction is carried out гидродвижителем.

 The project is interesting, first of all, the one who decides(solves) problems connected to shortage of water. As is known, the lack of fresh(stale) water is tested most of all by(with) droughty areas of USA, Mexico, Chile, Africa, and also Australia and густонаселенные regions of Japan. The special interest can have the given project for Australia, where it is planned to lead(carry out) the next Olympic Games - 2000. Under the items of information, available in a seal, cost of one glass of pure(clean) water in Sydney reaches(achieves) one US dollar. And in the same time annually from Antarctic Continent in navigation is sent 1200 млн. Т. Айсбергов, cleanest(purest) water in which would suffice on 6 млрд. Чел.

 For an economic substantiation of expediency of realization of the project the main argument is that the offered way of transportation айсберга uses natural energy of ocean "rivers", instead of energy of fuel which is given back by numerous engines of internal combustion, as it was offered earlier.
The basic purpose of the project
The basic purpose of the project is the realization in practice of one of economically favourable and ecologically of pure(clean) ways of transportation исполинских of floating cargoes, type айсбергов, on the beforehand chosen route of ocean current.
The achievement of the purposes of the project is promoted by results of previous fundamental, search and applied researches in the field of technical oceanology, sea navigation and transport navigation, and also in other areas of a science and engineering.
For realization of an object in view the performance, in the given terms mentioned below works is necessary:
1996 - information notification about the project, participation in the international auctions and conferences, conclusion of the contract on the project;
1997 - development of the documentation, theoretical and experimental researches of principles of construction гидродвижителей and ways of use hydrodynamical тяговых of forces in system " ocean current - гидродвижитель - cargo ";
1998 - manufacturing and test of model samples гидродвижителей in conditions maximum approached to real;
1999 - creation skilled гидродвижителя and realization of tests in real conditions, preparation of the equipment, devices, programs and techniques, and also group of the experts for participation on expedition(dispatch) to area of navigation of the Antarctic ice;
2000 - organization of expedition(dispatch) to the given term (delivery айсберга, for example, to coast of Australia to the centre of processing of ice, swapping of water and ground transportation).
The brief description of a condition of a problem, on which decision the project is directed.
The transportation айсберга was offered some by(with) decades back American Джон Айзекс. Then above a problem of an opportunity of transportation айсбергов some more researchers worked. In the works they учли almost all: a choice of variants and engineering of transportation, measure of struggle with fast thawing of ice, definition of convenient deep-water routes, about possible(probable) influences on an environment, and also about problems connected with application of the sea right in polar coastal waters.
Much from that has become him(it) it is known, in the certain measure will be used in the offered project. For example, such conclusions and recommendations are of interest:
- for transportation айсберга to destination it is necessary to choose       
             Way rather дна of ocean with depth not less than 200-300 м;
            -айсберги in width less than 200 м are not recommended for transportation - is                                
 Danger of their split in ways;
- the costs on transportations 1 м 3 ice will be the less, than "caravan" (20 - 50) kms is longer;
- at definition айсберга and his(its) coordinates it is possible to use the information from the companion;
- the capacity necessary for transportation айсбергов reaches(achieves) meanings(importance) 1 млн. KW (1,35 млн. H.p.);
- for prevention of fast thawing айсберга in ways it is recommended to cover it(him) in нахлестку by a plastic film of 3-rd meter width, for what to a brigade from 8 - 12 men is required 100 - 300 hours of time;
- despite of huge efforts, the ice worm will creep on ocean with speed of 2 units (3,5 kms / ч);
- at navigation айсбергов it is necessary to take into account influence кориолисовой of force;
- the travel айсберга from the sea Росса up to California will be prolonged about one year;
- the transportation айсберга up to coast of Australia can be prolonged some months;
- the change of a climate during transportation айсбергов, including at coast of destination, is not necessary to be afraid;
- the total sum of costs for delivery to a distribution centre 1 м3 of fresh(stale) Antarctic water, on accounts of the previous researchers, will make approximately 2,4 cents.
Use тяговых of efforts of ocean currents for transportation айсбергов революционно changes representation about character of perspective means океаноплавания of resources, necessary for development, of World(global) Ocean.
The capacity, which can be received from гидродвижителей at the centre of ocean currents, practically is not limited. She(it) is defined(determined) in the basic durability and sizes of a design гидродвижителей. Due to huge тяговым to efforts from гидродвижителя the speed of transportation of cargoes on a surface of ocean will be equal to speed of the  current. Let's remind, that the current Кромвеля has speed of 5 kms / ч, and current Ломоносова - 4 kms / ч Current of western winds or Antarctic циркумполярное the current has speed not less than 1 - 2 kms / ч. At an optimum route the time of transportation of cargoes on ocean "rivers" can borrow(occupy) less time, than it would be required at буксировании of a cargo by traditional means.
It is obvious, that realizations of the present project need realization of concrete additional fundamental, search and applied researches in various areas of a science and engineering. So, for example, for performance of works connected to "tax", "aiming" and navigation айсбергов, and also large volume of surface and underwater assembly operations use known is necessary is air - technical, space-rocket and only sea technologies and equipment modified with reference to conditions of navigation of the Antarctic ice.
 Priority directions of actions for achievement
Ultimate goal of the projects
The authors of the previous researches of problems of transportation айсбергов Дж. Л.Халт and Н.С.Острэндер spoke: " The основательнее we shall approach to business, the more interesting and перспективнее there will be a project ". To this it is difficult to add that or and now, considering(examining) materials of this project.
Among priority directions of works determining success or failure of the project, it is possible to name:
- search of sources of financing for performance of the project, by the information notification by various means;
Selection of the experts - carriers of concrete technological knowledge and acquisition специализированых of groups;
- creation гидродвижителя on the basis of a hydrodynamical principle of action using for creation тяговых of efforts concentrators of energy of ocean current;
- development of optimum монтажно-fixing designs for connection гидродвижителя with a floating cargo;
- choice of a principle of "aiming" of a floating cargo, depending on coordinates of points of start and purpose, and also character of ocean currents between them;
- organization of sea range and expeditions(dispatches) for realization of tests.
The brief description of constructive - technical shape гидродвижителя
Гидровижитель includes set of individual concentrators of energy of ocean current connected among themselves in the consecutive - parallel order. For a basis it is possible to take concentrators as underwater system of parachutes, which were designed in 1980 by(with) the American Стилман for water энергопреобразователя WLVEC.
The connection among themselves of concentrators and blocks on their basis is carried out by means of elements of монтажно-fixing designs ensuring the appendix of huge integrated efforts direct to транспортируемому to a cargo. These designs should combine in themselves the requirements on плавучести and durability.
Гидродвижитель includes also in itself the instrument block with necessary structure of командно-measuring gauges, systems and complexes for the decision of tasks of optimum movement of a cargo in the given destination. The executive bodies thus are placed on the basic монтажно-fixing blocks bearing(carrying) essential тяговые efforts, essential, concentrators of energy of ocean current.
Part of systems and complexes necessary for management of movement and navigation гидродвижителя (system of electrosupply, the devices of satellite navigation etc.) are placed on a surface транспортируемого of a cargo.
The navigating system for the decision of tasks гидродвижителя can be constructed on the basis of small-sized navigating system "Аэронав" (firm " ЭРОДАТА " - Germany), which connects advantages of application of спутнико-navigating systems NAVSTAR GPS to advantages of inertial systems.
In works on the project it is necessary to take into account experience of the foreign company " Аэровиронмант Инкорпорейтед " (Посадена, California), which will carry out(spend) development of power stations on the basis of energy of ocean currents under the program " Кориолис " (manager of the program Роберт are rare).
From other companies it is possible to name the American company " Си солар пауэр инк ", which is engaged in the civil-engineering designs of courts - factories ОТЕС - industrial complexes using energy of ocean. (ОТЕС - transformation термальной of energy of ocean).
Rough estimation of cost of realization of the project
First of all it is important to note, that the payment of work and intellectual activity of the participants of development of the given project is non-comparable to cost of expected technical and economic effects at perspective use of results of the project.
The future enterprise for development and introduction of an offered way of transportation of floating cargoes at ocean (айсбергов) includes:
- ocean vessel with two helicopters onboard;
-научно-техническую group of the developers of the design documentation;
- industrial and test base, switching is skilled - experimental 
 Factory specialized pool for hydrodynamical researches both 
 Tests of models гидродвижителя;
- sea (ocean) range for tests of breadboard models and skilled samples  
 Гидродвижителей in real conditions of transportation of cargoes.
For rough estimation of cost of realization of the project we shall accept such initial data:
- general(common) time of performance of works … 4 years;
- aggregate number of the participants of development and realization of the project … 100чел.;
- industrial and test base, including a vessel and the helicopters, are used according to the rent contract;
- general(common) working hours on the project makes … 1 млн.чел.раб.час.
           Proceeding from norms on payment of work both cost of the typical equipment and rent contracts, the estimated cost of the offered project will is within the limits of 43 - 86 млн.дол..
Thus the distribution of money resources, depending on character of carried out works, can be carried out on the parities,(ratio,) conventional in world(global) practice, namely:
            - fundamental researches - (1 - 2) млн.дол.;
            -научно-прикладные, search works - (7 - 14) млн.дол.;
            -опытно-конструкторские of work and test - (35 - 70) млн.дол..
            At the first stage of works under the information notification, it is required to participation in auctions and conferences, protection of the intellectual property of the engineers and scientists about 60 thousand дол., i.e. approximately 0,1 % from an average total cost of the project. In further all works on the project can be executed from investment sources of the international funds.
For comparison purposes of these charges with the charges on other projects we shall result the following figures:
- space program "Аполлон" (landing of the man to the Moon) - 25 млрд.дол.;
- the development of the helicopter by France and Germany annually requires(demands) - 1 млрд.дол.;
- for expendable transportation айсберга by a known way only for    
 It is necessary to pay fuel the sum equal of the order 0,5 - 1 млрд. Дол.;
- American firm " ДИП СИ венчерс " two decades back 
 Invested only on preliminary researches of problems of production of ore 
 With дна of ocean and technical aspects of its(her) transportation - 20 млн. Дол.; 
- one of three American space ships "Mars Polar Lander", 
 Mars, lost on a planet, in December, 1999 costed 165 млн. Дол.
Now exact items of information on financing the projects on technical oceanology, and also results of search expeditions(dispatches) at World(global) Ocean by many states keep in a secret.
The conclusion
The transportation исполинских of floating cargoes (айсбергов) at the expense of energy of hydrospace with the help of гидродвижителей-concentrators of efforts of pressure of ocean current concerns to the category of original scientific and technical operations.
The creation гидродвижителя, and also performance of other works of the project does not require(demand) anything such, that would exceed opportunities of a modern engineering and technological think(idea).
Similar pioneer and at once not clear offers always meet mistrust on the part of an official science and hardly make the way to introduction. Examples to that are: destiny of idea to use direct solar pressure for the first time offered Б.Красногорским; originally not clear ideas of use of a solar energy with the help of mirrors of concentrates (offer Ю.В.Кондратюка) or about an opportunity of flight with the help of pressure of light (offer Ф.А.Цандера).
К.Циолковский, the brothers Райт right at the beginning had only ideas on flying devices, to carry out which probably only basically. But passed time and космонавт Ю.Гагарин has departed in space, and astronaut Н.Армстронг ступил on a lunar ground. And even earlier for many the phenomenon of a steamship Роберта Фултона on lake Гудзон and automobile Генри Форда was improbable.
The realization of the project отроет historical page in means океаноплавания also will cause of creation of set of the inventions with the purpose of practical development of resources of World(global) Ocean.
By 2020 before mankind the world of ocean and sea currents will open of complete secrets both energy. Гидродвижители, as well as flying devices or the ground vehicles, will cope from the integrated пилотажно-navigating, информационно-measuring and дистанционно-ecological complexes, which together with system of receivers and gauges of the sound hologram will be capable to decide(solve) any tasks of orientation, navigation and movement транспортируемых of cargoes rather дна of ocean and "форватера" of the ocean rivers.
On meaning(importance) of expected results and масштабности of works the offered project to carry out by the international forces more effective. In this connection for realization of the project the connection of the international organizations having the wide competence of various areas of a science and engineering and cooperating with Economic and Social Advice(council) of Organization of Incorporated Nations is necessary.
To such organizations it is possible to attribute(relate): university ООН, World organization of the intellectual property, International sea organization, Committee on development and use of new and renewed sources of energy, Intergovernmental committee on a science and engineering with the purposes of development. 
The information notification about the project
The materials of the given project in Russian, Ukrainian and English languages with a priority from September 6, 1996 are published in the following countries of the world: Ukraine, Russia, Germany, France, USA, Australia, China.
 The information on the project in Ukraine have received: the international Ukrainian academy of original ideas, International Slavic academy of sciences, State Committee of Ukraine on a science and intellectual property. Results of scientific and technical examination positive. 
Агарев Владимир Александрович was born in 1940. In 1968 has finished MILITARY engineering Academy of a name Ф.Э. Дзержиского on a speciality " Systems
Managements of flying devices and process equipment to them ". С.н.с., к.т.н., the academician of the International Ukrainian Academy of original ideas, corresponding member of the International Slavic Academy of sciences, works at the Kiev International University of civil aircraft. 
The project is offered which concerns to technical oceanology, to be exact to vehicles океаноплавания.
